

Autoría: Felipe Contardo Cortés.

### **Discurso Examen de Grado (11/06/24)**

Hoy fue el desenlace de un proceso que inició hace 463 días. Hoy se acabó mi proceso gradista con más de 1700 horas productivas de concentración dedicadas. Toda esa voluntad le puse. Y eso que ni siquiera me gustaba lo que estaba haciendo.

Fue largo, exigente, cansador, pero también fue formativo, gratificante, e incluso épico.

Al inicio de este largo proceso lamenté sentir que debía abandonar tanto. Renuncié a la Comisión de Medio Ambiente de esta Facultad luego de 5 años en ella, suspendí mis ayudantías el último semestre, reduje bastante mis interacciones sociales, e incluso desinstalé de mi celular las aplicaciones de citas.

El grado demandó mi jornada y tiempo completo. Este proceso requiere que te consumas junto a él. Pero en esa consumación encontré una vía no tan flagelante, mi manera para dedicarme a desarrollar esta identidad y actuación. No solo creé una rutina, sino que también la mantuve por más de un año e incluso llegué a disfrutarla a veces. Especialmente aquellas caminatas de repaso por el sector oriente o precordillerano de Santiago, o mis “cardiorepasos” en el gimnasio.

A propósito de esta alta demanda que requirió el proceso, lamenté durante todo este tiempo no poder colaborar directamente a afrontar los distintos desafíos que sufre hoy Chile y sus pueblos.

Y creo que para sopesar un poco lo anterior, me dediqué este tiempo a ayudar también a otras personas gradistas. Compartí mis productos con acceso público y gratuito desde el inicio y creo que hoy le regalo a las generaciones presentes y futuras muy buen material para sus estudios. Por favor, ya era hora de cambiar esos útiles, pero grises esquemas de Osvaldo Parada. Pero gracias de todas formas.

En febrero de 2016, justo antes de iniciar mi experiencia universitaria aquí en Santiago, escribí la siguiente frase en mi pieza de Serena: “Mi principal objetivo en la vida es construir un mundo mejor”. Hoy, a más de 8 años, mantengo mi objetivo, solo que con mayor humildad. Me conformo con aportar a dicha construcción. Acepto y entiendo que moriré sin ver el mundo más justo que deseo, pero haré mi mejor esfuerzo para colaborar. Y les prometo buscar una forma de usar este grado académico para aportar a ello.

Este gran desafío es una gran experiencia de aprendizaje y ejercicio de constancia. Este proceso depende principalmente de una y la voluntad que se le ponga, y que se disponga. Fui capitana de este barco, y dirigí su rumbo hasta llegar a buen puerto. Administré mi libertad con la debida diligencia y hoy cumplí.

Autoría: Felipe Contardo Cortés.

Gracias a todas las personas en general que me han apoyado y me aman, y en particular:

- Gracias a mi mamá y papá, Lilian, Francisco, por confiar en mi proceso y apoyarme en todo mi proceso como persona. Es decir, desde la separación completa de mi madre según el art. 74 CC. Perdón, efectos colaterales de la obsesión leguleya.
- Mara, chochito. Hace casi dos años nos hemos acompañado. Y sin duda fuiste la persona que más estuvo conmigo durante mi preparación, quizás solo luego de mi psicólogo Jonathan.
- Dana y familia Medina Concha en general, gracias por todo. La confianza, el cariño, la buena comida, y compartir el calor de su hogar conmigo tantas veces.
- Hermana, Javiera. Gracias por entenderme y tolerarme tanto. Sin duda la convivencia con personas como yo o tú no es simple, pero hemos encontrado nuestra forma pacífica de convivencia y hemos aprendido mucho de una y de la otra como hermanas y roomies. Gracias también por la comida y regalitos que me hiciste a lo largo de esto. Me lo hiciste más ameno.

Coty y Montse, gracias por acompañarme a crear este outfit. Vicho, gracias por revisarme la cédula y por acompañarme a lo largo de nuestra formación en esta Universidad desarrollando los intereses que compartimos. Gracias también a la gente de Studystream, la plataforma en la que estudié transmitiendo online desde agosto del año pasado y me ha permitido conocer a personas interesantes igual o aún más perseverantes que yo. Gracias por acompañarme tantas horas Sofía de Costa Rica, Ceren de Turquía, Selly de Indonesia y Yuli de Argentina, entre otras personas. Claramente no están acá, pero les contaré de esto.

Asimismo y por último, le agradezco al miedo porque sin duda fue una emoción predominante en el proceso, que me exigió y me enseñó mucho sobre mi determinación y fuerza de voluntad. Asimismo, me requirió varias sesiones de terapia, como también el consumo de enormes magnitudes de hierbas, como la manzanilla, boldo, matico, entre otras.

**Hoy alegremente puedo decir que soy licenciada en ciencias sociales y jurídicas de la Universidad de Chile. Lo logramos.**